

## Un rassemblement historique

Collaboration spéciale  
Société d'histoire de Saint-Augustin-de-Desmaures

Le dimanche 1<sup>er</sup> octobre 2023 s'inscrira dans la mémoire de Saint-Augustin-de-Desmaures. Cette journée, tout ensoleillée, clôturait dix jours de commémoration marquant le 350<sup>e</sup> anniversaire du dernier contingent des Filles de Roy arrivées en Nouvelle-France entre 1663 et 1673. Pour l'occasion, une quarantaine de Filles du Roy de différentes « seigneuries », dont dix-neuf de la seigneurie de Demaure (Saint-Augustin), et des soldats du régiment Carignan-Salières sont venus témoigner de cette époque en présence de plus de deux cents visiteurs. Un programme diversifié dominé par la bonne humeur et le plaisir d'être ensemble.

La journée a débuté par une messe commémorative dans l'église bicentenaire de Saint-Augustin, animée par la chorale « *Les voix de la Neuve-France* ». La suite des activités se déroulait au parc du Millénaire par un repas de circonstance, concocté par Les Toques Gourmandes. Après des tirs exécutés par les soldats du régiment Carignan-Salières, a eu lieu la traditionnelle criée menée par le dynamique crieur Joseph L'Heureux. Sous un grand chapiteau, des Filles du Roy ont présenté des kiosques thématiques décrivant leur vie quotidienne à la fin du 17<sup>e</sup> siècle dans la seigneurie de Demaure.

La Société d'histoire des Filles du Roy (SHFR) et la Société d'histoire de Saint-Augustin-de-Desmaures (SHSAD) remercient tous ceux et celles qui ont contribué au succès de ces journées de commémoration dont la Ville de Saint-Augustin-de-Desmaures (VSAD), les nombreux bénévoles et plus de 500 personnes qui ont participé aux différentes activités entre le 22 septembre et le 1er octobre.

Enfin, un remerciement spécial aux généreux donateurs et acheteurs des lots de la criée qui ont permis de remettre un montant de 1 140 \$ à Claudette Hetrington, présidente de la Conférence Saint-Augustin-de-Desmaures de la Société Saint-Vincent-de-Paul. Cet élan de générosité s'est ajouté aux moments inoubliables vécus comme « capteurs et passeurs de mémoire ». MERCI



Grand rassemblement du 1<sup>er</sup> octobre  
Crédit photo : Éric Legardeur



Criée

Crédit photo : Éric Legardeur